

21. August 2024
PM-Nr. 08/24

Spatenstich zum AGIT Neubau am Campus Melaten

Innovationszentrum bietet Raum für technologieorientierte Gründer:innen, Start-ups und KMU

Aachen, 21. August 2024 - Nach intensiver Planungszeit wurde am 21. August der Beginn des AGIT-Neubaus auf dem Campus Melaten mit dem symbolischen Spatenstich gefeiert. Aufsichtsratsvorsitzender Thomas Hissel, Beigeordneter der Stadt Aachen, und Geschäftsführer Sven Pennings begrüßten die rund 60 Gäste in unmittelbarer Nähe der Baustelle neben dem Zentrum für Bio-Medizintechnik (ZBMT). Sibylle Keupen, Oberbürgermeisterin der Stadt Aachen, zeigte sich sehr erfreut über den Baubeginn. „Der AGIT Neubau auf dem RWTH Aachen Campus wird einen wichtigen Platz für Start-ups und Scale-ups bieten, darüber hinaus konkrete Anlaufstelle für innovative Unternehmen sein und somit die Transformation unserer Wirtschaft als Katalysator für Transfer und Innovation beflügeln“, so Keupen. „Des Weiteren freue ich mich sehr, dass die AGIT mit ihrem Neubau eine Zertifizierung der Deutschen Gesellschaft für Nachhaltiges Bauen (DGNB) in Gold anstrebt; damit gehört die AGIT zu den Vorreiterinnen und sendet ein starkes Signal für die Umsetzung von mehr Nachhaltigkeit im Bauwesen und leistet so ebenfalls einen wichtigen Beitrag als Rahmenpartnerin zum Klimastadtvertrag.“

Hissel erläuterte: „Mit dem Campus Neubau erfolgt ein weiterer wichtiger Meilenstein in der vierzigjährigen Geschichte der AGIT. Dabei führt die AGIT ihre erfolgreiche Strategie fort und bietet nicht nur in unmittelbarer Nähe des RWTH Aachen Campus neue Flächen an, sondern wird als integrierter Teil des hiesigen Ökosystems wirken. Die AGIT wird zusammen mit dem Erwerb des ZBMT im Jahr 2020 und dem nun initiierten Neubau, bis zur Fertigstellung mehr als 30 Millionen Euro investiert haben. Nach Fertigstellung werden ca. 12.000 Quadratmeter Bruttogeschossfläche zur Verfügung stehen, welche vielen neuen Start-ups als erste Firmenadresse dienen werden“, so der Aufsichtsratsvorsitzende weiter.

Bereits ein Jahr nach ihrer Gründung, 1984, eröffnete die AGIT das erste Technologiezentrum Westdeutschlands. „An der Jülicher Straße hatten junge, technologieorientierte Gründer:innen viel Raum für Wachstum“, ergänzt Pennings. „Vierzig Jahre, vier Innovationszentren und 550 Mieter:innen später, wollen wir erneut vorweggehen und für die zahlreichen Start-ups und Scale-ups Raum für Entwicklung schaffen und dies erstmals als integrierter Bestandteil des RWTH Aachen Campus. Mit dem heutigen symbolischen Akt des Spatenstichs, legen wir ein solides Fundament für

das neue Innovationszentrum und auch für die AGIT, welche als Wirtschaftsförderung für die gesamte Technologieregion Aachen, Düren und Euskirchen aktiv ist.“

Die Köster GmbH wurde als Generalunternehmen mit dem Bau beauftragt. Im Dezember 2025 soll die Eröffnung stattfinden.

Weitere Stimmen aus dem Aufsichtsratsvorstand

Stellvertretender Aufsichtsratsvorsitzender Michael F. Bayer

(Hauptgeschäftsführer der IHK Aachen)

„Einst eine Idee, die heute mit dem Spatenstich zum Neubau buchstäblich Form annimmt: Die AGIT in Hochschulnähe auf dem CAMPUS anzusiedeln. Dass die Idee von damals auch heute noch trägt, zeigen die letzten drei Jahre nach dem Umzug vom Europaplatz in das ZBMT. Vom Campus aus ist die AGIT Inkubator für und Brücke in die regionale Wirtschaft in Aachen, Düren und Euskirchen. Als Initiatorin und Gründungsgesellschafterin wünscht die IHK Aachen der AGIT und Ihren Mitarbeitenden eine erfolgreiche Bauzeit und damit gute Basis für die Zukunft.“

Stellvertretender Aufsichtsratsvorsitzender Dr. Tim Grüttemeier

(Städtereignisrat der StädteRegion Aachen)

„Dieser Standort liegt mitten in einer der spannendsten Wissenschaftsregionen in Zentraleuropa. Ich bin mir sicher, dass von hier aus in Zukunft wichtige Wirtschaftsimpulse in die gesamte StädteRegion Aachen und weit darüber hinaus gesandt werden.“

Stellvertretender Aufsichtsratsvorsitzender Peter Kaptain

(Allgemeiner Vertreter des Landrats des Kreises Düren)

„Der Kreis Düren ist davon überzeugt, dass der Neubau des AGIT-Campus einen wichtigen Meilenstein für den Wirtschaftsstandort in der gesamten Region Aachen darstellt. Darüber hinaus wird dieser eine Strahlkraft mit sich bringen, die weit über deren Grenzen reicht. Der moderne Campus wird ein wesentlicher Bestandteil für die gesamte Wirtschaftsregion sein und zu einem Aushängeschild werden, von dem auch der Kreis Düren profitieren wird. Der neue Campus symbolisiert zukunftsweisende wirtschaftliche Entwicklungen sowie Innovationen und setzt – insbesondere im gegenwärtigen Strukturwandel – ein starkes Zeichen für den Wirtschaftsstandort in der Region Aachen, Düren und Euskirchen.“

Stellvertretender Aufsichtsratsvorsitzender Manfred Manheller

(Kreistagsmitglied des Kreises Euskirchen)

„Wir im Kreis Euskirchen sehen diesen Spatenstich als sehr wichtigen Schritt in der Verbesserung des Nährbodens für den vor gut 40 Jahren gepflanzten AGIT-Baum. Ein starker Baum benötigt einen guten Nährboden, damit er sich fest im Boden verwurzeln und möglichst viel Sauerstoff für die Menschen, die hier ihren Platz gefunden haben und auch zukünftig finden werden, liefern kann. Mögen im Schatten dieses AGIT-Baumes viele zukunftsfähige Ideen entstehen, woraus sich auch für die Menschen des Kreises Euskirchen spürbare Verbesserungen der Lebensqualität entwickeln.“

Anlagen:

- **Zahlen und Fakten** zum Neubau (pdf)
- **Fotos Spatenstich** (Quelle: AGIT mbH) – v. l. n. r.: Heinz Werden (DWS-Architekten PartGmbH), Manfred Manheller (stv. Aufsichtsratsvorsitzender, Kreistagsmitglied Kreis Euskirchen), Markus Ramers (Landrat Kreis Euskirchen), Michael F. Bayer (stv. Aufsichtsratsvorsitzender, Hauptgeschäftsführer IHK Aachen), Dr. Tim Grüttemeier

(stv. Aufsichtsratsvorsitzender, Städteregionsrat StädteRegion Aachen), Sven Pennings (Geschäftsführer AGIT mbH), Oberbürgermeisterin Sibylle Keupen (Stadt Aachen), Michael Hellenkamp (Köster GmbH), Thomas Hissel (Aufsichtsratsvorsitzender AGIT mbH, Beigeordneter Stadt Aachen), Peter Kaptain (stv. Aufsichtsratsvorsitzender, Allgemeiner Vertreter des Landrats Kreis Düren), Andreas Zimmermann (Kempen Krause Ingenieure GmbH) sowie weitere Gäste und das AGIT-Team



- Rendering AGIT-Neubau (Quelle: DWS-Architekten PartGmbB)



- Rendering ZBMT und AGIT-Neubau (Quelle: DWS-Architekten PartGmbB)



Pressekontakt:

Gaby Mahr-Urfels
Tel.: +49 (0)241/475773-35
E-Mail: g.mahr-urfels@agit.de
www.agit.de